
第 22回総会議事録 

１,開催日時 
開 会 令和６年１月 25日(木)午後１時 25分 議

長 
佐 藤 清 悦 

閉 会 令和６年１月 25日(木)午後１時 43分 

２,開催場所 山田町役場２階 特別会議室 

３,出席委員  議席番号 氏   名 出欠  氏   名 出欠 

[出席者数] １ 芳 賀 惣 衛 ○ 推進委員 木 村 和 夫 ○ 

出席  ６人 ２ 中 村  あ づ 子 ○ 推進委員 齋 藤 清 利 ○ 

欠席  １人 ３ 平 澤 義 浩 ○ 推進委員 漉 磯 健 治 ○ 

欠員  ０人 ４ 小 林 隆 広 ／ 推進委員 中 村 光 雄 ○ 

[凡  例] ５ 瀬 川 智 宏 〇 推進委員 佐 藤 浩 喜 ○ 

 出席  ○ ６ 佐 々 木  茂 ○    

 欠席  ／ ７ 佐  藤  清  悦 ○    

不応招 ×       

４,職務の為会

議場に出席

した者の氏

名 

職名 氏      名 職名 氏      名 

局長 佐 々 木 幸 博 次長 志 和 一 実 

主事 堀 合 高 弘   

５,会議書記 主事 堀 合 高 弘   

６,議事録署

名人 

議席番号 氏   名 議席番号 氏   名 

６ 佐 々 木  茂 ２ 中 村  あ づ 子 

７,議事内容      別添のとおり 

  



７,議事内容 

 

―議 決 事 項― 

  

議 案 等 議 決 状 況  

議案番号等 議     案     等     名 付議 可決 

議案第 60号 農地法の適用外証明願いについて ２ ２ 

議案第 61号 農地法第５条の規定による許可申請に対する意見について １ １ 

議案第 62号 非農地通知について １ １ 



８,会議の概要 

 

○議長（佐藤 清悦） 

それでは、ただいまから、令和６年１月開催、第 22 回山田町農業委員会総会を開会いたし

ます。 

慣例によりまして、山田町農業委員会憲章を朗読いたします。ご起立をお願いします。 

 

（憲章朗読） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。それでは、日程に入る前に、事務局は、前回総会以後の委

員の活動状況の報告をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（活動状況報告） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございます。ただいまの出席委員は６名で、委員総数の半数を超えてい

ますので、総会は成立しております。なお、４番、小林隆広委員からは欠席届が出ておりま

す。また、農地利用最適化推進の委員は、全員出席でございます。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

これより本日の議事日程に入ります。 

日程第１、議事録署名委員の指名を行います。山田町農業委員会会議規則第 13条の規定に

より当職において指名してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。異議なしと認め、議事録署名委員に、６番、佐々木会長職務代理者と２番、中村委

員を指名いたします。 

 



○議長（佐藤 清悦） 

 日程第２、議案第 60 号 農地法の適用外証明願いについて を議題といたします。事務局

は説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 60号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ありがとうございます。次に、現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○１番（芳賀 惣衛） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。１番。 

 

○１番（芳賀 惣衛） 

 それでは、農地法適用外願いについて現地調査結果を報告いたします。 

 番号１の現地調査は、午前８時 58 分から飯岡地区の申請地で行いました。立会人は、地区

担当の齋藤清利委員と申請者の代理人の○○○○さんです。境界は申請者の説明で確認でき

ました。現況は通路となっており、農地に復旧することは困難と判断し、証明相当と見てま

いりました。 

 番号２の現地調査は、午前９時 24 分から大沢地区の申請地で行いました。立会人は、地区

担当の齋藤清利委員と申請者の○○○○さんです。境界は申請者の説明で確認できました。

現況は宅地となっており、農地に復旧することは困難と判断し、証明相当と見てまいりまし

た。 

 ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

  



○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。番号１番号２の事務局説明と現地調査の結果報告がござ

いました。 

それでは、番号１番号２ではありますが、一括して質問、ご意見を受けたいと思います。 

本案について、ご質問、ご意見があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。異議なしという声がありましたので、議案を採決いたしたいと思います。本案を原

案のとおり決定してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。異議なしと認め、議案第 60号の番号１、番号２は、原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に日程第３、議案第 61 号 農地法第５条の規定による許可申請に対する意見について 

を議題といたします。事務局は説明をお願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 61号説明） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 次に、現地調査の結果報告をお願いいたします。 

 

○１番（芳賀 惣衛） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。１番。 



○１番（芳賀 惣衛） 

 それでは、農地法第５条の現地調査結果を報告いたします。 

 番号１の現地調査は、午前９時 15 分から山田地区の申請地で行いました。立会人は、地区

担当の齋藤清利委員と譲受人代理人の○○○○さん及び譲渡人の○○○○さんです。境界は、

コンクリート杭及び申請者の説明で確認できました。土地区画整理事業施行区域内であるこ

とから原則許可となっている場所であるため、なんら問題ないと見てまいりました。ご審議

のほどよろしくお願いいたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

はい。ありがとうございました。現地調査の結果報告がございました。本案について、ご

質問、ご意見があればお願いいたします。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。なしという声がありましたので、議案を採決いたします。本案を原案のとおり決定

してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第 61号は原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

次に日程第４、議案第 62 号 非農地通知について を議題といたします。事務局は説明を

お願いいたします。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 

（議案第 62号説明） 

 

  



○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ありがとうございます。事務局の説明が終わりました。本案について、ご質問、ご

意見があればお願いいたします。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 承認が得られなかった人には、再度また承認を求めるっていうことで。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 はい。議長。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。 

 

○事務局次長（志和 一実） 

 落ち着きましたらば、先月もそういう方がおりましたので、折を見て通知を再度促したい

と思います。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。他に何かございませんか。よろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。それでは、なしという声がありましたので、議案を採決いたします。本案を原案の

とおり決定してよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

○議長（佐藤 清悦） 

 はい。ご異議なしと認めます。よって、議案第 62号は、原案のとおり可決されました。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

以上で、本日の議事日程を終わります。 

来月の予定をお知らせいたします。現地調査は２月 19日、月曜日、午前９時から予定して

おります。調査委員は、２番、中村委員にお願いいたします。中村さん、よろしいですか。 

 

〇２番（中村 あづ子） 

 できれば、３月にしてもらいたい。ちょっと今のお仕事で抜けられない。 

 



○議長（佐藤 清悦） 

その辺は事務局と調整いたしますので、よろしくお願いいたします。 

 

〇２番（中村 あづ子） 

 はい。 

 

○議長（佐藤 清悦） 

総会は、２月 26日、月曜日、午後１時 30分から、山田町中央コミュニティセンター２階

郷土資料室で開催いたします。場所が変わりますのでよろしくお願いいたします。 

これをもちまして第 22回山田町農業委員会総会を終了いたします。ご苦労様でした。 


